

PENGGUNAAN MEDIA GAMBAR UNTUK MENINGKATKAN AKTIVITAS
DAN HASIL BELAJAR SISWA PADA MATA PELAJARAN IPS
KELAS VA SD NEGERI 2 MERAK BELANTUNG
TAHUN PELAJARAN 2012/2013

Oleh

HASMA HANDAYANI

Skripsi

Pada

Jurusan Ilmu Pendidikan

Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan



**FAKULTAS KEGURUAN DAN ILMU PENDIDIKAN
UNIVERSITAS LAMPUNG
BANDAR LAMPUNG
2013**

ABSTRAK

PENGUNAAN MEDIA GAMBAR UNTUK MENINGKATKAN AKTIVITAS DAN HASIL BELAJAR SISWA PADA MATA PELAJARAN IPS KELAS VA SEKOLAH DASAR NEGERI 2 MERAK BELANTUNG TAHUN PELAJARAN 2012/2013

Oleh

HASMA HANDAYANI

Permasalahan dalam penelitian ini adalah rendahnya kualitas pembelajaran IPS kelas VA SD Negeri 2 Merak Belantung, yang diketahui dari rata-rata nilai hasil belajar siswa pada mata pelajaran IPS hanya mencapai 59 dengan kata lain belum mencapai KKM yang ditetapkan yaitu sebesar 60, kurangnya pemanfaatan media gambar dalam proses pembelajaran, kurangnya minat siswa terhadap pelajaran IPS, rendahnya aktivitas dan hasil belajar siswa dalam pembelajaran IPS. Oleh karena itu, dalam penelitian ini dibahas tentang penggunaan media gambar untuk meningkatkan aktivitas dan hasil belajar siswa pada mata pelajaran IPS kelas VA SD Negeri 2 Merak Belantung.

Penelitian ini bertujuan untuk meningkatkan aktivitas dan hasil belajar siswa dalam pembelajaran IPS kelas VA SD Negeri 2 Merak Belantung dengan menggunakan media gambar. Penelitian ini menggunakan metode Penelitian Tindakan Kelas (PTK), prosedur penelitian yang digunakan berbentuk siklus dan masing-masing siklus dilakukan melalui empat tahap yaitu: perencanaan, pelaksanaan, pengamatan dan refleksi. Teknik pengumpulan data dilakukan dengan teknik tes dan non tes, adapun alat pengumpul data digunakan adalah instrument soal dan lembar observasi.

Hasil analisis data menunjukkan bahwa penggunaan media gambar dalam proses pembelajaran IPS kelas VA SD Negeri 2 Merak Belantung dapat meningkatkan aktivitas dan hasil belajar siswa.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa terjadi peningkatan pada hasil belajar dan aktivitas siswa. Hal ini dapat dilihat dari persentase rata-rata pada Siklus I (58,56%), Siklus I (72,14%), dan Siklus III (84,28%), dan persentase rata-rata aktivitas siswa pada Siklus I (56,24%), Siklus II (69,44%), dan Siklus III (82,63%), sedangkan ketuntasan hasil belajar Siklus I yaitu 16 siswa (59,25%) terjadi peningkatan pada Siklus II yaitu 18 siswa (66,66%) dan pada Siklus III meningkat menjadi 23 siswa (85,18%). Sementara persentase rata-rata nilai hasil belajar siswa pada Siklus I (6,03), Siklus II (6,74) dan Siklus III (7,48).

Kata kunci : Media Gambar, Aktivitas dan Hasil Belajar, IPS.

RIWAYAT HIDUP

Penulis dilahirkan di Watampone Kecamatan Tanete Riattang Kabupaten Bone, pada tanggal 19 September 1985, merupakan anak pertama dari Bapak Abdullah dan Ibu Madaniah.

Pendidikan Sekolah Dasar ditempuh di SD Negeri 8 Watampone Kecamatan Tanete Riattang Kabupaten Bone tamat pada tahun 1997.

Pendidikan Sekolah Lanjutan Tingkat Pertama di SLTP Negeri 1 Watampone Kecamatan Tanete Riattang Kabupaten Bone tamat pada tahun 2000, dan melanjutkan pendidikan ke Sekolah Menengah Atas di SMA Negeri 1 Kolaka Kabupaten Kolaka tamat pada tahun 2003.

Pada tahun 2010 penulis terdaftar sebagai mahasiswa Universitas Lampung Jurusan Ilmu Pendidikan mengambil Program SI Pendidikan Guru Sekolah Dasar (PGSD) Dalam Jabatan Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan.

MOTTO

*“Tidak adakah kebahagiaan yang
lebih besar daripada menunaikan kewajiban”
(Umar bin Khattab)*

*“Kesuksesan dalam belajar bukanlah kecerdasan,
akan tetapi didapat karena besarnya kemauan dan kesunggu-
han hati”*

PERSEMBAHAN

Dengan mengucapkan Lafal Bismillahirrahmanirrahiim

Saya persembahkan karya ilmiah sederhana ini

sebagai ungkapan rasa syukur dan bangga kepada:

1. Ayah dan Ibunda tersayang yang tak henti-hentinya selalu memberisemangat kepada penulis.
2. Suami yang selalu memberisemangat dan motivasi kepada penulis, yang selalu membawakeceriaan dalam hidupku dalam susah maupun senang.
3. Kedua putriku tercinta Nurul Azkiya Azzahradan Qonitah Qurotul'aini yang memberikeceriaan dalam hidupku setiap hari.
4. Kedua mertua ku dan adik-adik iparku yang selalu membantuku dan memberiku motivasi dalam hidupku.
5. Sahabat seperjuangan dan teman-teman ku di Program studi SI PGSD Dalam Jabatan Universitas Lampung.

KATA PENGANTAR

Puji syukur kehadirat Allah SWT yang telah melimpahkan karunia, rahmat, hidayah dan inayah-Nya sehingga penulis dapat menyelesaikan penyusunan skripsi yang berjudul “Penggunaan Media Gambar Untuk Meningkatkan Aktivitas dan Hasil Belajar Siswa Pada Mata Pelajaran IPS Kelas VA SD Negeri 2 Merak Belantung Tahun Pelajaran 2012/2013”.

Penulis menyadari bahwa penyusunan skripsi ini dapat terselesaikan berkat bantuan, arahan,

bimbingan dan masuk dari berbagai pihak. Untuk itu penulis mengucapkan terima kasih kepada Bapak Drs. Kojat Sudiatmadja, M.Pd., selaku Dosen Pembimbing dan Bapak Dr. Ngadimun, HD, M.Pd, selaku Dosen Pembahas karena berkat bimbingan dan penuh kesabaran dan keikhlasannya, penulis dapat menyelesaikan penyusunan skripsi dengan baik.

Selanjutnya penulis mengucapkan terima kasih kepada:

1. Bapak Dr. Bujang Rahman M.Si., Dekan Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan Universitas Lampung.
2. Bapak Baharuddin Risyak, M.Pd., Ketua Jurusan Ilmu Pendidikan yang telah memberikan sumbangsih untuk kemajuan kampus PGSD tercinta.
3. Bapak Dr. Darsono, M.Pd., Ketua Program Pendidikan Guru Sekolah Dasar Universitas Lampung.

4. Bapak Drs. KojatSudiatmadja, M.Pd.,SelakuDosenPembimbing yang telahbanyakmemberikan saran danwaktunya demi sempurnanyaskripsiini.
5. Bapak Dr. Ngadimun Hd. M.Pd., selakuDosenPembahas yang telahmemberibanyakbimbingan, motivasi, dan saran-saran kepadapenulis.
6. BapakdanIbuDosen di FKIP khususnya Program StudiPendidikan Guru SekolahDasar (PGSD) atasilmu yang diberikan.
7. BapakdanIbustaf Tata Usaha (TU) khususnya Program StudiPendidikan Guru SekolahDasar (PGSD) atasbantuan yang diberikan.
8. Keluargabesarku yang telahmemberikandukunganbaikmorilmaupunmateriselamaini.
9. BapakHasanuddin, S.Pd.SD.,KepalaSekolahDasarNegeri 2 MerakBelantung.
10. IbuNursah, S.Pd.SD.,Selaku Guru Kelas V SekolahDasarNegeri 2 MerakBelantung.
11. Segenap Guru danStafSekolahDasarNegeri 2 MerakBelantungatasbantuan yang diberikan.
12. Teman-temankumahasiswa SI PGSD DalamJabatandansemuapihak yang telahmembantukelancarandalampenulisanskripsiini.
13. Keluarga, sahabat, danteman-temansenasib-seperjuangan yang telahmemberikanmotivasidalammenyelesaikanstudiini.
14. Siswa-siswikelas VA SD Negeri 2 MerakBelantungataspatisipasi, dukungan, dandonya.

Dengan segala kerendahan hati,
penulis menyadari bahwa penyusunan skripsi ini masih ada kekurangan dan kelemahan
ya, untuk itu saran dan kritik yang
bersifat membangun senantiasapun penulis butuhkan dari semua pihak.

Penulis berharap semoga bantuan yang telah diberikan mendapatkan balasan dari
Allah SWT. Semoga skripsi ini bermanfaat bagi semua orang.

Bandar Lampung, 2013

Penulis

Hasma Handayani
NPM 1013079210

HALAMAN PERNYATAAN

Yang bertandatangan dibawah ini:

Nama Mahasiswa : Hasma Handayani
NPM : 1013079210
Jurusan : Ilmu Pendidikan
Program Studi : S1 PGSD Dalam Jabatan
Fakultas : Keguruan dan Ilmu Pendidikan

Dengan ini menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi dengan judul "Penggunaan Media Gambar Untuk Meningkatkan Aktivitas Dan Hasil Belajar Siswa Pada Mata Pelajaran IPS Kelas VA SD Negeri 2 Merak Belantung Tahun Pelajaran 2012/2013 tersebut adalah benar-benar hasil penelitian saya sendiri dan tidak plagiat kecuali bagian-bagian tertentu yang dirujuk dari sumbernya dan disebut dalam Daftar Pustaka.

Demikian pernyataan ini saya buat untuk dapat digunakan seperlunya dan apabila di kemudian hari ternyata pernyataan ini tidak benar, maka saya bersedia dituntut berdasarkan undang-undang dan peraturan yang berlaku.

Bandar Lampung,
Yang membuat pernyataan,

Hasma Handayani
NPM 1013079210

JudulSkripsi : **PENGGUNAAN MEDIA GAMBAR UNTUK
MENINGKATKAN AKTIVITAS DAN HASIL
BELAJAR SISWA PADA MATA
PELAJARAN IPS KELAS VA SD NEGERI 2
MERAK BELANTUNG TAHUN PELAJARAN
2012/2013.**

NamaMahasiswa : HasmaHandayani

NPM : 1013079210

Jurusan : IlmuPendidikan

Fakultas : Keguruan dan Ilmu Pendidikan

MENYETUJUI

Ketua Jurusan Ilmu Pendidikan Dosen Pembimbing

**Drs. Baharuddin Risyak, M.Pd. Drs. Kojat Sudiatmadja, M.Pd.
NIP. 19510507 198103 1 002 NIP. 19540501 197703 1 002**

MENGESAHKAN

Pembimbing : **Drs. KojatSudiatmadja, M.Pd.**
.....

Pembahas : **Dr. NgadimunHd,M.Pd.**
.....

DekanFakultasKeguruan d an IlmuPendidikan

Dr. H. BujangRahman, M.Si.
NIP 19600315 198503 1 003

Tanggal Lulus UjianSkripsi: **11 Februari 2013**